



Nacional

**Economía** 

Diaria

Tirada: **44.720** 

Difusión: 24.863

(O.J.D)

Audiencia: 87.020

07/04/2005

Sección: Economía

Espacio (Cm\_2): **302** 

Ocupación (%): **32%** Valor (Ptas.): **419.388** 

Valor (Euros): **2.520,57** 

Página: 46



Imagen: No

## El contable anodino que vendía frascos de tiempo

## LIBROS Trías de Bes defiende al individuo de la presión del sistema

E. G. E. Madrid

Se lee en lo que dura el viaje en autobús del trabajo a casa, pero las ideas que ahí se presentan, a medio camino entre el chiste y la tragedia, quedan. El vendedor de tiempo es una sátira sobre las concesiones que realiza un tipo corriente (a partir de ahora, TC) al sistema. De los sacrificios que uno hace para acceder a un nivel básico de bienestar y que, al final, truncan la realización personal.

"Vivimos en una situación

de frenesí. A corto plazo, nos aprisiona la falta de tiempo y, a medio y largo, estamos sometidos por un compromiso con el sistema. Adquirir un bien primario, como una vivienda, supone una presión enorme". De esta manera explica la premisa de partida de su obra Fernando Trías de Bes, profesor de Esade y coautor del exitoso La buena suerte, que lleva vendidos 1.5 millones de ejemplares.

A través del caso de TC, un contable anodino, sin cara y mediocre, el autor presenta la forma en que una hipoteca a 35 años obliga a las personas a comulgar con el sistema y apartarse de aquello que les haría felices. Pero "no se trata de una insurgencia, de un grito rebelde contra lo establecido", sino de un recordatorio: el orden de las cosas se fundamenta en los tipos corrientes.

La pasión de TC son las hormigas de cabeza roja, pero pagar la casa, un empleo ingrato y un entorno gris le impiden dedicarse por entero a los terrarios. ¿La solución

para escapar de esa espiral? Montar un negocio y hacerse rico. Así es como TC comienza a vender minutos envasados, tiempo. "Los frasquitos vacíos son

"Los frasquitos vacíos son una entelequia pero, a través de ellos, pretendo demostrar que el sistema adquiere sentido en función de la demanda. Cada individuo debe reflexionar acerca de qué pide.

qué consume", indica Trías. Ejercer la libertad no es fácil. "El tiempo implica responsabilidad y ésta tiene dos caras. Por un lado, la libertad



Fernando Trías de Bes, autor de El vendedor de tiempo. R. MARTÍ

se puede vivir como una esclavitud y, por el otro, puede ser el mayor motivo de la realización personal", explica.

Detrás de sus palabras se encuentra el pensamiento de Erich Frömm. Para el filósofo alemán, comenta Trías, "conforme avanzan los sistemas libres, el individualismo confronta al individuo consigo mismo y éste o supera ese choque o acaba sometido al totalitarismo, sea una religión, una ideología o el consumismo..." La novela de Trías es una invitación a la introspección, a efectuar balance de lo que, como tipo corriente, cada uno dispone y debe.